

EL ECO DE NAVARRA.

En toda España, 5 meses, 12 reales.—En el extranjero 22.

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SABADOS.

Administracion, PAMPLONA, S. Miguel 18.

Pamplona 8 Noviembre de 1876.

UNA CUESTION IMPORTANTE.

IV.

Demostrada en los artículos anteriores la conveniencia, ya que no la absoluta necesidad, de que el ferro-carril de los Alduides sea construido para fomentar los intereses de nuestra Provincia, claro y marcado está el camino que todos los navarros debemos seguir, el cual no es otro en nuestro concepto, que el de procurar todos, cada uno en su esfera de accion y por los medios que le sean posibles que dicha construccion se lleve á efecto.

Esta debe ser en nuestro sentir la noble aspiracion de todo navarro, que por el bienestar de su País se interese y no cabe duda de que así lo comprendieron las distinguidas personas que en varias épocas iniciaron, y en el año de 1864 llevaron al Parlamento esta cuestion, sin que sus nobles esfuerzos, ni la razon y la justicia que en sus pretensiones les asistían, obtuvieran satisfactorio resultado.

Cuantas poderosas consideraciones se espusieron á favor del ferro-carril de los Alduides, cuantos argumentos favorables se presentaron y todas cuantas razones se adujeron para reducir á la nada los obstáculos que se encontraron y las objeciones que se oponían todo á pesar de su gran fuerza quedó sin efecto ante la resistencia, la oposicion viva y empeñada que á tal camino presentó una compañía poderosa que en la construccion del mismo veía un peligro para sus grandes ganancias.

Todas las absurdas pretensiones de esta compañía, todas sus desmedidas exigencias fueron atendidas, y por medio de la fuerza del número, ya que la de la razon no militaba de su parte, quedó vencedora en la contienda.

De entonces acá el poder de esta compañía y con él sus pretensiones y exigencias han ido en aumento y razonable es suponer que en todas ocasiones se opondrá á que el ferro-carril de los Alduides se construya.

Pero esto que seria una razon para que los de ánimo apocado desistiesen de confiar en la realizacion de tal línea, debe ser una razon más, un poderoso estímulo

para que perseveremos en tal proyecto, puesto que para vencer es preciso luchar.

Necesario es por consiguiente que se aprovechen cuantas ocasiones se crean favorables para remover la cuestion del mencionado ferro-carril, sin que nos debamos arredrar por el temor de experimentar una nueva derrota, pues esto en nada perjudicaria nuestra actual situacion. Además hay que tener presente, que cuando se combate por una causa justa y con armas leales, hay gloria hasta en ser vencido.

Los pueblos que tienen energía y constancia para perseguir sin vacilar un ideal con el cual se prometan mejoras materiales ó morales, acaban siempre por conseguirlo, si sin salirse del terreno legal, sostienen la lucha sin retroceder ante las dificultades ni desanimarse ante los obstáculos por mas poderosos é insuperables que parezcan.

Por otra parte, aun contando con la oposicion de la citada compañía, en nuestro concepto se presenta en la actualidad una ocasion relativamente favorable para que podamos esponer nuestras pretensiones acerca de la construccion del referido ferro-carril con algunas probabilidades de éxito.

Y nuestra opinion se funda en varias concausas de índole diversa; pero que todas ellas concurren al mismo fin.

En primer lugar si en 1864 fué fácil deshacer los argumentos que contra tal proyecto se hicieron, hoy seria eso muchísimo más fácil, porque prescindiendo de la cuestion legal con la cual la compañía del Norte intentó presentar el argumento Aquiles contra la concesion del ferro-carril de los Alduides, legalidad que ni por un momento pudo seriamente ponerse en duda á pesar de las especiosas razones que la tal compañía adujo, los restantes han perdido sino toda la mayor parte de su fuerza, como brevemente, por no permitirnoslo de otro modo la índole de estos artículos, vamos á demostrarlo.

Construido y en explotacion el ramo de Pamplona á Alsásua, no puede objetarse, como entonces se hizo, que la presentacion del ferro-carril de los Alduides no tenia más objeto que el de rehuir el cumplimiento del compromiso que de construir aquel ramal ha-

bia contraido la compañía del de Zaragoza á Pamplona.

Unidas las provincias del centro de España por medio de ferro-carriles con los puertos de Bilbao y San Sebastian y no exigiéndose que el de los Alduides vaya directamente á Bayona, cae por su base el argumento de que se intentaba favorecer á este último á pesar de ser extranjero, con perjuicio de los dos primeros.

Habiendo estudios hechos por Ingenieros españoles, con arreglo á los cuales, si bien modificándolos, puede llevarse á cabo la construccion, y pudiendo tambien construir la compañía constructora con personal y capitales nacionales, desaparece la causa ó pretesto de que entonces se valieron para decir que tal ferro-carril, tan solo porque el primitivo proyecto habia sido estudiado por un Ingeniero francés, interesaba á Francia para sus ulteriores miras, que quizás fueran perjudiciales á España. Además en la actualidad y dada su constitucion por todos conocida se necesitaria gran dosis de cinismo para que la compañía del Norte pudiera aducir este argumento contra ninguna otra.

Habiéndose concedido desde aquella época varios ferro-carriles que atraviesan nuestras fronteras con Portugal y Francia, entre ellos uno por Canfranc, que siempre se ha considerado como el punto más peligroso bajo el punto de vista estratégico, hay lugar para suponer que la opinion acerca de la defensa nacional se ha rehecho y que dejará de considerarse como peligroso en los Alduides, lo que en otras comarcas no le ha parecido tal.

Tales eran los principales argumentos que se presentaron y tales las razones que en nuestro concepto les quitan en la actualidad toda fuerza; pero aun hay otras circunstancias que nos son favorables, las cuales enumeraremos en el artículo siguiente.

J. L. M.

En San Sebastian va á fundarse un colegio de jesuitas.

El Diario de San Sebastian dice en uno de sus números que por la importancia que encierra para aquella provincia el proyecto que se defiende en los artículos que estamos publicando con el título *Una cuestion importante*, los reproducirá íntegros, y al efecto

ha trascrito á sus columnas los tres primeros.

El Diario de Zaragoza censura fuertemente la asistencia de personas del bello sexo á la ejecucion del joven Lavia, que, como anunciamos á nuestros lectores, se verificó en la mañana del día 3; lamentándose con este motivo de que tan lúgubres escenas se conviertan en espectáculos públicos de vana curiosidad.

El mal no es de hoy, aunque por eso nunca se clamará bastante porque se eviten esos espectáculos que no hablan muy bien del estado de nuestras costumbres.

En Zaragoza se suicidó una joven que se hallaba hace tiempo enferma, tomando un tósigo; pues á pesar de la pronta presencia de un facultativo suministrándole un antídoto, no pudo evitar los terribles efectos del veneno.

Cumplido el plazo por el que fué suspendido nuestro colega *La Nueva Prensa*, hemos tenido el gusto de recibirlo en nuestra Redaccion.

Reciba el colega nuestro cortés saludo.

La Iberia ha sido suspendida por treinta dias.

Reciba el colega nuestro sentido pésame.

A luego de llegar el general Martinez Camgos á la Habana verificó una gran parada, revistando las fuerzas militares que allí se encuentran.

Hablando *El Times* de ciertas negociaciones pendientes entre nuestro Gobierno y el de Inglaterra, dice que si esta nacion toma parte en la guerra turco-rusa, España, su aliada, le dará un contingente de 150.000 hombres, en cambio de cuyo auxilio recibiríamos la plaza de Gibraltar; añadiendo que esta proposicion se está discutiendo amigablemente entre los dos gobiernos.

Cuando la situacion porque atraviesa nuestra Hacienda es deplorable, cuando en Cuba sostenemos una guerra en que está envuelto nuestro honor, cuando necesitamos de los esfuerzos y del patriotismo de todos para reparar las pérdidas y desastres de la guerra civil, cuando nuestras antiguas alianzas con Francia y otras potencias, fueron causa de inmensas desgracias y de nuestras luchas

interiores, y, en fin, cuando ni el espíritu de raza ni ninguna otra razón de Estado, nos llama á esa negociacion, creeríamos descabellada toda idea que nos sacase de la neutralidad en que debemos encerrarnos, y que nuestro interés y la posición de que disfrutamos, nos piden en el caso de que la guerra se encendiese y como decimos temen se hiciese general.

El asunto nos parece demasiado grave y sería bueno que los periódicos oficiosos dijeran algo sobre él, aunque nosotros, dicho sea de paso, no creemos probable haya llegado al estado que dice el periódico inglés.

El recibimiento hecho al General Martínez Campos á su llegada á Cuba, revela las fundadas esperanzas que aquellos leales hijos de España tienen concebidas en la pericia, actividad y dotes militares del nuevo general en Jefe de aquel ejército, y lo mucho que se promete de él en la próxima campaña.

Nosotros también participamos de aquellas alhagüenas esperanzas, asociándonos á los futuros triunfos del ilustre general.

Un libro para las Pollas se titula un elegante volumen que se acaba de publicar en la corte, en el establecimiento tipográfico de los sucesores de Rivadeneyra, y que se vende á tres pesetas en las principales librerías de España.

Escrito sin pretensiones, por la señora doña Francisca Sarasate, con un fondo de moral y de instrucción que deseáramos ver repetido en las modernas publicaciones para las familias, no titubeamos en recomendar á las madres esta pequeña joya literaria, en la seguridad de que encontrarán en ella lo que tan necesario es en las familias; esto es, un libro en cuyas páginas estén discretamente unidos lo útil y lo agradable.

Hé aquí lo que la *Gazeta d' Italia* dice acerca del discurso dirigido por Su Santidad á los peregrinos españoles:

«El discurso del Papa en contestación al del arzobispo de Granada, ha disgustado á algunos de los carlistas exaltados que la perenigración española encerraba en sus filas, y ha sido aprobado y aplaudido, no solo por todos los peregrinos imparciales, sino por la mayoría de la nación española y su actual gobierno. Pio IX, elevándose por encima de los partidos y de la rivalidad dinástica, no ha considerado en dicho discurso sino la grandeza pasada de España, su gloria, y por esto sus palabras encontrarán eco en los corazones españoles. El discurso reaccionario é inquisitorial, temido por unos y esperado por otros, era imposible de ser pronunciado por el Santo Padre.»

Durante el mes pasado se han exportado por el río Nervion 46897 toneladas de mineral hierro.

Como se vé por la anterior noticia el comercio de Bilbao vuelve á dar señales de su gran importancia.

Después de la recepción general, los peregrinos navarros tuvieron la honra el día 22 del mes pasado, de ser recibidos por el Padre Santo en el Salón del Consistorio, dirigiendo la palabra á Su Santidad el Abad, prior de la Colegiata de Roncesvalles, en representación del Illmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. El Padre Santo, en sencillas palabras, contestó al Sr. Abad, esperando que este país perseverará en sus tradiciones religiosas, recibiendo después la bendición apostólica todos los concurrentes.

El domingo último terminaron las misiones que á petición de nuestro Prelado se han verificado en esta capital. Los P. P. Jesuitas Maruri, Mazquiarán y Azcoitia, han predicado durante las mismas.

El domingo se verificó una procesion como fin de aquellos ejercicios religiosos.

En la mayor parte de los pueblos de esta provincia se han entregado las armas de la milicia, como consecuencia de la orden de disolución de aquella fuerza.

La junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia publica en el último número del *Boletín oficial* una circular sobre la exposicion vinícola que ha de abrirse en Madrid el primero de Abril del año próximo.

Atendiendo á la importancia que aquel documento encierra para esta provincia diferimos ocuparnos de él hasta el próximo número.

El Cardenal Antonelli ha fallecido y el Cardenal Patrizi se encuentra en estado gravísimo, según lo comunica con fecha 6 la agencia Fabra.

Dice *El Diario de Zaragoza*.

Vivas y palpitantes aun las impresiones producidas en el pueblo zaragozano por la ejecución del criminal Lavia, verificada el viernes, otro deplorable hecho vino ayer domingo á causar general sensación de disgusto y desagrado.

Entre siete y media y ocho de la noche fué ayer asesinado en la calle del Coso entre las travestias de la Parra y Flandro, un hombre encargado, según se nos ha dicho, de conducir carros de la fábrica del Gas. Prodújole casi instantáneamente una herida en el corazón, hecha con instrumento cortante y punzante.

No ha sido posible aún determinar quién es el autor del delito, pero ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad un sujeto, albañil de oficio, que por la tarde habia tenido una disputa con el muerto.

El Ministro de Fomento ha pedido informes al Gobierno civil acerca del expediente que se instruye sobre el asunto de Doña Baldomera.

No podemos menos de aplaudir

esta medida porque de ella depende la tranquilidad de muchas familias.

Dice el gacetillero de *El Cronista*:

Entre los objetos que la República Argentina ha enviado á Filadelfia, figura un baul que es al mismo tiempo escritorio, mesa, escaparate, sofá y cama.

No me sorprende: yo he visto una pieza de paño de la que lo mismo salía una boina, que un bonete, que un gorro frigio. Por cierto que no ha muerto aun el sastre que la poseía.

—Los periódicos que atacan de un modo furibundo las casas de imposición que podremos llamar baldoméricas, dicen que 2.000 rs., acumulando los intereses de un año, pueden producir 96.000 rs.

Aun me parecen injustos
Los que tanto se estasian...
Yo aseguro que darian
Sesenta y seis mil... disgustos»

El lunes se reanudaron las sesiones de las dos Cámaras, suspendidas desde 20 de Junio, aprobándose el acta de la anterior, leyéndose algun proyecto de ley y dándose lectura de algunos reales decretos.

La opinion pública reclama de sus representantes que se atienda á sus intereses lamentablemente abandonados por ocuparse de la política y emplear el tiempo que debiera consagrarse en aquellos, en vanos alardes de elocuencia y en cabalas políticas, mientras se desatiende la que al país toca de cerca.

Si esto hacen tendrán las simpatías de todos los españoles independientes, que son la inmensa mayoría.

Economías y Administración; hé aquí lo que anhela el país y hé aquí en lo que deben emplear sus tareas los actuales legisladores.

Merced al celo y actividad desplegados por la guardia civil son muchas las multas impuestas á los que cazan y usan armas sin licencia para ello.

93 premios ha obtenido España de los 560 que en la exposicion de Filadelfia han correspondido á las demás naciones, resultado relativamente notable si se tiene en cuenta la modestia con que exhibimos siempre nuestros trabajos.

¡Ah! si los gobiernos se ocuparan de los verdaderos intereses del país, y hubiera en todos un poco de patriotismo, cuál otra sería la suerte de España con los elementos que para su porvenir encierra.

Se supone que el día 15 al 20 del actual el general Martínez Campos saldrá á operaciones en Cuba.

D. Carlos celebró en París el 4, día de su santo, con un besa-

manos al que asistieron muchos cabecillas carlistas.—Mas le valia pagar á sus acreedores y dejarse de farsas ridículas.

Hemos tenido el gusto de recibir con un atento B. L. M., del director general de Aduanas un ejemplar esmeradamente impreso de las nuevas ordenanzas del ramo ó mejor dicho una nueva edicion de las antiguas, aprobadas por decreto del Regente del Reino en 1870 adicionadas con todas las disposiciones posteriores referentes á esta institucion.

Esta reforma que se dejaba sentir notablemente en la opinion pública especialmente en cuanto al comercio respecta; llena por completo todas las condiciones que se requerian para la perfecta y clara aplicacion de las disposiciones fiscales hasta hoy repartidas en diferentes decretos y reales órdenes que dificultaban en gran manera su conocimiento por el defecto de no darse reunidas en un solo texto legal.

Entre las adiciones mas notables además de las contenidas en el texto de las ordenanzas mismas figuran varios apéndices siendo algunos de ellos los Reglamentos de la Junta consultiva de Aranceles, de la comision de valoraciones; el del cuerpo pericial, este último modificado por Real decreto de 26 de Agosto de 1876 de conformidad con las importantes y trascendentales disposiciones del Ministerio-Regencia de 4 de Enero de 1875; el de los puertos francos de nuestras posesiones del continente é Islas-Africanas y el Real decreto de 20 de Junio de 1852 sobre procedimiento en las causas de contrabando y defraudacion que con ligeras alteraciones viene rigiendo desde su fecha constituyendo un verdadero código penal y procesal en la materia.

Esto y los apéndices 28 y siguientes hasta el 33 sobre los alquileres de edificios que exija el servicio aduanero, importacion y circulacion del tabaco admision de obligaciones personales en multas mayores de 10.000 pesetas que tanto favorece al comercio impuesto transitorio, cuentas de aduanas, carbones de marchamo y plomos para precinto y la cuenta para justificar la inversion de materiales extranjeros empleados en la construccion de buques nacionales y consiguiente devolucion de derechos con el apéndice 14 respectivo á los despachos por escándalo, constituyen las modificaciones mas importantes de las anteriores ordenanzas que hacen de la presente edicion una obra recomendable á todos cuantos por razon de su cargo ó modo de desarrollar su actividad tienen precision de conocer las reglas aplicables á todos los asuntos que más ó menos directamente se rozan con las leyes aduaneras y arancelarias.

Damos las gracias al Ilmo. Sr. Director general de Aduanas por su atencion y tenemos un placer en reconocer el importante servicio prestado á la clase comercial en particular y al país en general, con la reforma y publicacion de las actuales ordenanzas.

Correspondencia particular de EL ECO DE NAVARRA,

Madrid 4 de Noviembre de 1876.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy difícil me parece que el Sr. marqués de Molins se aparte hoy de la política del gobierno y que el aplazamiento de la reunion

moderada tenga por causa el esperar la llegada de aquel personaje á Madrid. Pero esto se dice y yo tengo la obligacion de contárselo á V.

A la reunion habida en el Congreso á es-citacion del Sr. Santa Cruz asistieron en total 15 individuos, siendo personas de viso el invitante, Fernandez de la Hoz y Silvela. —El Sr. Alonso Martínez á pesar de la palabra empeñada faltó á la cita. El único acuerdo que se tomó, fué el de acudir á la gran reunion de la mayoría que hoy se celebrará en la Presidencia.

Después de este hecho quedan rotas las relaciones políticas entre estos dos hombres importantes y sus amigos.

Las disidencias entre Posada Herrera y Orovio no han resultado ciertas y se hallan dispuestos á prestar todo su apoyo á la política del Sr. Cánovas.

No es todavía un hecho el nombramiento del general que ha de reemplazar al general Malcampo en el mando superior de Filipinas á pesar de que periódicos tan caracterizados como *La Epoca* lo dan por resuelto:—Esperemos la *Gaceta*, pues se habla del mal estado de la vista del Sr. Moriones para tan largo viage y se dice que S. M. tenia ofrecido este elevado puesto al general Laserna. —Ello dirá.

Los centralistas tienen la vista fija en el Sr. Posada Herrera por ser hoy su tabla de salvacion. Este hombre importante tiene contraídos grandes compromisos y dudo mucho que le permitan salir de su actitud neutral.—Suyo N.

Madrid 6.

Ayer se verificó la reunion de la mayoría asistiendo 242 individuos entre diputados y senadores. Los asistentes estaban impacientes hasta que el Sr. Cánovas tomó la palabra explicando la conducta que piensa seguir el ministerio.—Se ocupó de la base 11, de la unidad constitucional ó más bien la ley de Fueros declarando que esta no ofreció en su adopcion dificultad alguna, pero no así en su aplicacion.—Habló tambien de la abortada conspiracion: combatió el sufragio universal; leyó el proyecto de ley alzando la suspension de garantías. Este proyecto consta de ocho artículos.

El Sr. Cánovas se declaró partidario de una política liberal conservadora, segun le tenía á V. anunciado en una de mis anteriores cartas.

Aunque algun periódico ha hablado de inteligencias entre el Sr. Alonso Martínez y los Sres. Vega de Armijo, Muros, Campo-Sagrado y demás amigos del Sr. Posada Herrera, creo que es imposible fusionar las fracciones de oposicion, porque tropiezan con el inconveniente de que los mismos interesados se niegan á ello: podrán votar contra el Gobierno, pero no ponerse de acuerdo para miras ulteriores.

No es cierto por ahora que el Sr. Alonso Martínez y el Sr. Vega de Armijo estén de acuerdo como indican los constitucionales.

Se ha hablado de disolucion de Cortes pero no hay fundamento alguno para dar crédito á esta noticia.— Suyo, N.

VARIETADES.

RECUERDOS DE CAZA.

(Continuacion.)

Sobre el traje del cazador se ha discutido mucho; te diré mi opinion.

Lo más esencial es el calzado, para que no penetren las piedrecitas, que molestan, ni las espinas, que mortifican. Yo he probado desde la bota fuerte pesada con muchos clavos hasta la

ligerísima y cómoda alpargata. Lo mejor es una bota de becerro fino y suela ancha, pero no muy gorda, para que la bota resulte ligera. Para cuando vayas á cacerías de gran tono, sobre todo si van damas te haces un traje de tenor de zarzuela, á lo Hernani, y puedes colgarte hasta corneta y cuchillo de monte, aunque la cacería sea á las alondras: el caso es ir muy pinturero; pero cuando vayas á cazar de veras, te pones el traje casero que tengas más viejo, más cómodo y ligero, porque ese el mejor.

Para el invierno todos los sombreros son buenos. En el verano, cuando se buscan las codornices en julio y agosto, ponte un sombrero de paja de anchas alas y alta copa, con dos ó tres forros de lienzo blanco, amen del con-sabido gorro de igual tela.

Acostúmbrate á no escurrirte demasiado cuando cuentes tus hazañas, porque aunque dijo, no recuerdo quién, que la mentira es propiedad de la mujer y del cazador, yo encuentro demasiado inocentes los cuentos inverosímiles que se atribuyen los aficionados.

Mentir un poco es preciso, sobre todo en el número de piezas que matas, porque como el que te escuche rebaja positivamente lo ménos la mitad de lo que se dice, aunque sea la verdad, para que la cosa quede en lo cierto puedes sin escrúpulo duplicar el número de víctimas.

En otra cosa se permite tambien ocultar lo cierto, y es cuando al llegar el cazador con diez ó más piezas muertas le preguntan los compañeros cuántos tiros á disparado. Aquí ya se permite rebajar dos terceras partes: eso está perfectamente admitido y así lo hemos echo todos, llevando escondido para este objeto un repuesto de cartuchos para llenar la canana que nos sirve de testigo.

No debes quejarte nunca de las molestias en las cacerías, ni pedir en ellas á los que te conviden objetos ó comodidades, que tal vez no te puedan dar en el monte, donde no se puede llevar todo; en la guerra como en la guerra.

¡Cuántas veces he salido con la escopeta pensando volver á almorzar á casa, y cuántas he comido solamente hasta la noche un par de cebollas crudas sin sal ni pan ó unos racimos de uvas cogidos en una viña!

No hace mucho tiempo, en un descanso de caza, he visto dormir en el duro suelo y apoyando su cabeza en un pedrusco, como si estuviera en un lecho de plumas, al marqués de Ahumada: ese es un cazador.

Cuando laves perro no olvides nunca la cadena para tenerlo atado; porque sueltos molestan mucho á la reunion de cazadores, peligrando sus pantorrillas con las peleas que arman durante la comida debajo de la mesa, disputándose á dentelladas los huesos que sus amos les arrojan.

Cuando tires á una pieza al mismo tiempo que tu compañero, no pretendas apropiártela; ni ménos cuestionar quién la mató; es de buenos cazadores cederla galantemente.

Varias veces he ido agregado en calidad de cachetero al lado de algun ilustre cazador, y siempre se han llevado estos la gloria de las piezas que yo he matado. Recuerdo una perdiz muerta, de pico, que al caer desde las nubes le valió un gran aplauso á mi compañero; que al apretar su gatillo, oír el ruido del tiro y caer la perdiz, me dijo muy ufano: «¡Buen tiro he hecho!» «¡Magnífico!» le contesté. Y cuando sacó su cartucho que creia vacío para

cargar de nuevo, encontró que estaba lleno: ¡habia faltado!

El buen señor me enseñó el cartucho con pena: pero yo le guardé el secreto, y aquella noche en la mesa se brindó á su salud por tan soberbio tiro: brindis que aceptó con gran satisfaccion y queme valió un cariñoso apretón de manos y un cigarró imperial de primer orden.»

Un gran matrimonio, grande no porque los jóvenes esposos sean príncipes de régia estirpe, sino por la fortuna considerable que ámbos cónyuges y en especial la novia poseen, ha sido uno de los más vistosos acontecimientos del París mundano en la espi-rada semana. Tuvo lugar el 2. Los recién casados son el conde de San Fernando y la señorita D.^a Serafina Campos, hija del difunto conde de Santo Vénia y de la hoy viuda del general Dulce; ámbos son nacidos en la Habana.

La novia, cuyabelleza es admirable y digna de la estatuaría, ha llevado de dote 360,000 pesos en dinero y un millon de duros en fincas. En este siglo presaiico y positivista ¿que timbres pueden igualar á estos? Los de la nobleza de ámbos esposos, que es de rancio abolengo, no valen nada para la generalidad de los contemporáneos al lado de estos escudos con curso en todos los mercados.

La ceremonia nupcial fué adecuada á la riqueza de los desposados. El Padre Santo envió su bendicion por misiva especial. La iglesia desplegó todas sus galas y el arte viniendo á engrandecer la ceremonia la sublimó con losacentos de los principales cantantes de París.

Diez mil francos costó esta parte de lafuncion, tras de la cual hubo un almuerzo y una *matinée* danzante. Toda la colonia hispano-americana asistió á la boda.

- Antes que te cases, tirate al pozo.
- Al hombre pobre, los ingleses se lo comen.
- Aquellos polvos, traen estos granos.
- Bien vengas mal, si traes mucho dinero
- Bota grande, ande ó no ande.
- Donde menos se piensa, salta un ingeniero.
- En casa del borracho, no hay que nombrar el cuartillo.
- Al no comer, llaman maestro de escuela.
- Más vale un bebo que dos beberé.

Almanaque de *El Cencerro*.

REVISTA DE EXPECTÁCULOS.

Con vivísima satisfaccion cojemos la pluma para ocuparnos de la brillante y magnífica compañía ecuestre y gimnástica que bajo la direccion del distinguido cuanto renombrado artista Mr. Arsen Loyal, actual en el bonito y elegante CIRCO DE LA CALLE DE LA ESTAFETA.

Tiempo hace que el mencionado local se hallaba relegado á lamentable olvido, efecto sin duda del poco tacto que sus empresarios mostraban en la eleccion de compañías. Necesitábase por lo tanto, á fin de rehabilitarlo y devolverle su primitivo prestigio, el que un cuadro de artistas de primer orden se pusiese á su frente, y éste vacío ha venido á llenarlo muy cumplidamente la compañía mencionada, á cuyo frente se encuentra un director apreciableísimo y que tan buenos y gratos recuerdos dejó nó ha muchos años en la capital de Navarra.

Prueba clara y evidente de lo que

decimos es, la favorable acogida que todo el público de Pamplona le ha dispensado en el el corto número de funciones que han presentado, desde su inauguracion, que tuvo lugar en la noche del sábado último ante una brillante y escogida concurrencia de todas las clases de la sociedad.

Tarea difícil y larga por demás sería el ocuparnos de todos y cada uno de los ejercicios conque sorprenden, maravillan y atraen los artistas que dirige Mr. Arsen Loyal.

Tienen todos ellos tal encanto, se presentan rodeados de tan excelente viso exterior y son ejecutados con tal precisión y seguridad, que el público todo no puede menos de pedir su repetición y aplaudirlos con verdadero frenesí y entusiasmo.

Han llamado en primer término la atención, los titulados *El rayo*, *los dos gladiadores romanos*, *la audacia humana* y el *doble trabajo aéreo*; pero los que exceden á toda ponderacion, y demuestran el mérito del Sr. Loyal son los ejercicios de los cuatro soberbios y arrogantes caballos en libertad, amestrados y presentados por el mencionado artista, del cual puede decirse que ha trasmitido la inteligencia del hombre á la más noble y hermosa raza cuadrúpeda de Andalucía y de Arabia.

Mis Sahara, así como Adelina Loyal, y Mr. Georgio y Sixene y el clowns Pepino Cecilio, son artistas muy distinguidos y merecen la acogida que el público les dispensa.

Saludamos, pues, á los muchos y buenos artistas que componen la compañía que dirige Mr. Arsen Loyal y esperamos con fundamento que todas las personas que saben apreciar el verdadero mérito, acudirán como hasta aquí á llenar las localidades del favorecido Circo de la Calle de la Estafeta.

CRONICA LOCAL.

A las 7 de la mañana del día 6, contrajo matrimonio en la parroquia de San Juan Bautista la Srta. D.^a Brigida Etulain con nuestro particular amigo D. Vicente Galbete, y el mismo día salió la feliz pareja para Barcelona.

Tambien la Srta. D.^a Elvira Villanueva contrajo matrimonio en el día de ayer con D. Felipe Irurita, sobrino de nuestro apreciable amigo, D. Antonio Gayarre. —Deseamos á los recién casados una larga y feliz luna de miel.

El alumbrado de gas del teatro ha sido sustituido por el de petróleo sin duda por más barato y como este necesita tubos para sus aparatos y los tubos necesitan rejillas por si se rompen para que no rompan la cabeza al espectador y los candelabros de los palcos no la tienen, esperamos que el Ayuntamiento obligará al empresario á poner las espresadas recipientes pues no es admisible que las economías de la empresa las pague algun día con su cabeza el concurrente.

CIRCO DE PAMPLONA.

Gran funcion para hoy miércoles 8 de Noviembre por la compañía Ecuestre y Gimnasta. bajo la direccion de Nr. ARSEN LOYAL.

PIANOS Y ARNONIUMS
Se han recibido en el almacén de Conrado García.

PASEO DE VALENCIA NUM. 56.

Se hace saber que el día 22 del actual á las diez de su mañana, se celebrará en la Notaria de D. Juan Irurozquí. Plaza de la Constitucion, núm. 24, piso llano, subasta estrajudicial para la venta perpetua y libre de cargas, de la casa núm. 29 de la calle de Pellagerias de esta ciudad; las condiciones de la subasta y títulos de propiedad de la finca, estarán de manifiesto en dicha Notaria.

5-1

Pamplona.—Imprenta de Roman Velandia.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera.—Dirigirse con carta certificada á *Médecus*, 15. *Royal Square. Jersey, INGLATERRA.*

VENTA DE DOS HEREDADES.

A voluntad de sus dueños se venderán en subasta en la Notaría de D. Leandro Nagore dos heredades sitas en los términos de esta ciudad que componen diez robadas y media, cuyo remate tendrá lugar el día 15 del corriente mes de Noviembre.

Lo que se anuncia para noticia de los que deseen interesarse en la subasta. 4-5

VENTA DE CASA.

Se pone en venta á pública subasta bajo el tipo de 25.000 reales vellon (muy inferior á su tasacion) una bonita casa con su correspondiente tienda y patio en la calle de San Gregorio número 38 de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar el Domingo 12 de Noviembre próximo á las once de la mañana en la Notaría de D. Leandro Nagore calle mayor número 99. No está afectada á carga alguna y se halla corriente la titulacion. 5-5

Institucion Brunet.

á Ste. Foy-les Lyon (France).

Enseñanza secundaria especial. Preparacion para pasar los exámenes de admision al servicio militar voluntario de un año; para entrar en las escuelas del Gobierno. Cursos enumerados de idioma francés y de comercio; lenguas vivas etc. Cuartos particulares; hermosísima vista; situacion incomparable.—*Los alumnos no saben; nunca solos.*—PRECIOS MÓDICOS.

VENTA DE FINCAS.

No habiendo tenido efecto la venta de las casas números 8 y 10 de la calle de los Mártires de Cirauqui y la pieza de tres robadas del término de San Macay, jurisdiccion de esta ciudad, así como las nueve viñas de la de Mendigorria anunciadas en el Boletín del 21 de Agosto último, se han vuelto á tasar, y se anuncia la subasta de las mismas en los propios términos que entónces, y tendrá lugar el remate en el despacho de D. Genaro Martín, calle de S. Nicolás, núm. 39, á las doce de la mañana del día 12 del actual. 1

SE VENDE un caballo que sirve tanto para montar como para tiro.—En la Imprenta de este periódico darán razon.

OBRAS

DE

PAUL DE KOCK.

EDICION COMPLETA.

TOMOS EN 8.º MAYOR PROLONGADO DE CLARA Y COMPACTA IMPRESION, CON LÁMINA, UNA PESETA.

Encuadrados en tela con planchas de oro 6 rs.; fuera 6'50.

AABA DE PUBLICARSE.

LA MUJER, EL MARIDO Y EL AMANTE	DOÑA MAGNÍFICO SU MARIDO.
MUJERES, VINO Y JUEGO.	UN JÓVEN SIMPÁTICO.
ELISA.	

TODAS CON LÁMINA.

PUBLIADAS ANTER IORMENTE.

LOS HIJOS DE MARIA.	PABLO Y SU PERRO.
Quien no la corre de jóven.	PAUL DE KOCK. SU VIDA, SUS OBRAS, con retrato.

UN LIBERTINO. Una noche de novios.
Y otras hasta 55 tomos, á los que seguirán todas las demás obras de tan popular autor.
Hállanse de venta en las principales librerías de Pamplona.
Los pedidos á Salvador Manero, Ronda del Norte, 128.—Barcelona.

CASA DEL OPTICO

Calle la Chapitela, número 21.

Se acaba de recibir gran coleccion de generos de las mejores fabrica del extranjero.

Papel y sobres de todas clases.
Tinta negra y morada para escribir.
Objetos de escritorio, tinteros, plumas, etc.
Bisutería de última novedad.
Perfumería extranjera.
Instrumentos de artes y ciencias.
Cajas de dibujo, barómetros y termómetros.
Graduadores de vinos, licores y otras materias

Gran surtido de papel pintado para habitaciones, de buen gusto.
Estampas en santos y paisajes de varios tamaños. Cromos modernos.
Liston negro y dorado para hacer cuadro para estampas. Se hace en la misma casa als moneda de instrumentos de música

Gran coleccion de gafas y lentes, armaduras desde acero hasta oro.

Se hacen las composturas de Optica.

¡GRAN EXITO EN PARIS!

VELOUTINE CH LES FAY

polvos de arroz especial preparado con bismuto

IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHERENTE.

Dá al cutis frescura y transparencia.

Precios: caja con borla, 22 rs. Sin borla, 17.

Inventor Charles Fay, parfumeur, 9, rue de la Paix, Paris.

En cada caja hay una noticia sobre el uso de la Veloutine.
En Madrid por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo 31.—Por menor en Pamplona Sr. Razquin.

EL ECO DE NAVARRA,

SUSCRICION.

	Por un mes.	4 Rvon.
	Por tres meses.	12 id.
FUERA DE LA CAPITAL.	Por tres meses.	12 id.
EXTRANJERO	Por tres meses.	22 id.

No se admiten suscripciones de fuera por menos tiempo que tres meses. Su importe puede remitirse en sellos de franqueo ó letras del Giro mútuo. Se venden números sueltos á medio real.

ANUNCIOS. Se admiten para su insercion á cuartillo de real línea para los suscritores y á medio real para los que no lo son, sin que por ningun concepto se rebaje este tipo. Si el anuncio se publica más de seis veces podrá convenirse un arreglo con el Administrador del periódico.

Se suplica á las personas que manden anuncios para su insercion, pongan al pié del mismo el número de veces que quieren que se publique.

El menor anuncio costará 2 rs. aunque no llegue el total de las líneas á componer esta cantidad.—Las esquelas dedefuncion y aniversario se insertarán á 16 reales.

GRANALMACEN DE PAPEL

DE TODAS CLASES Y OBJETOS DE ESCRITORIO,

LIBROS DE VARIAS CLASES

ENTRE ELLOS,

Manual del cabo y sargento y tácticas de recluta y compañía.

Calle de S. Nicolás núms. 15 y 17

IMPRESA DE ROMAN VELANDIA

Se venden 30.000 sacos á 2, 2 1/2 y 3 reales uno.

En la calle de San Ignacio núm. 8º primer piso darán razon. 4-2

VENTA

De una cocinilla grande de hierro con su tubería y mesa de piedra: en la Redaccion de este periódico, darán razon. 5-2

SE VENDE un carruaje nuevo de los llamados *jardinera* y un tilburi tambien nuevo.—En casa de Ignacio Apat darán razon.

VENTA DE CASAS.

A voluntad de su dueño, se ponen en venta las casas números 46 y 48 de la calle de Zapatería de esta ciudad, bajo las condiciones precio y demás que resultan del pliego que se halla en la Notaría de D. Leandro Nagore, donde tendrá efecto la subasta el día 27 del corriente mes de Noviembre y hora de las doce, lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen interesarse en la subasta.

MEDALLA DE ORO
Exposicion internacional de Paris 1875

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF
admitido en los hospitales de Paris y de la Marina militar francesa, pruebas irrecusables de la eficacia de este producto

DESINFECTANTE
Antimiasmático; cicatriza las llagas

Empleado en compresas, lociones, inyecciones y gargarismos, es mas grande su eficacia en los casos siguientes:

Llagas y úlceras
Carbunclos, Cánceres,
Gangrena, Males de garganta,
Anginas cuenosas,
Pitiriasis del cuero cabelludo,
Supuraciones fétidas de la nariz, de los oídos, etc.
Pérdidas blancas, etc., etc.

Contra las úlceras de las encías (una cucharadita con la cuarta parte de un vaso de agua), el **Coaltar Le Beuf**, goza de propiedades del todo especiales para consolidar los dientes descarnados y purificar la boca. Es el Dentrífico mas higiénico que puede usarse.

Precio del frasco: 10 rs.
Una noticia detallada acompaña cada frasco.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir la firma del inventor.

Fábrica en Bayona (Francia), en casa de Monsieur L. LE BEUF, Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de Paris.

Depósitos en Madrid: por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor, Señores Moreno Miquel, Borrell herns, Sanchez Ocaña, Ortega, Rodríguez Hernandez y en todas las principales farmacias de España.